

Berne, le 26 novembre 2020

Madame, Monsieur,
Chers membres de la CSBC,

Un grand nombre d'entre vous a participé activement au processus de consultation sur le concept d'un profil de collection pour les médias numériques. Certains ont répondu de manière détaillée. Nous tenons à vous en remercier au nom du groupe de travail *Digitale Repositorien (AG DigiRep)* et du comité de la CSBC. Nous sommes heureux de vous informer de l'évaluation des commentaires et de la suite de la procédure.

16 bibliothèques de Suisse alémanique, 3 de Suisse romande et 1 du Tessin ainsi que la Bibliothèque nationale ont participé à la consultation. Le 21 septembre, le groupe de travail a traité l'ensemble des réponses et nombreux commentaires et a examiné leur mise en œuvre. Une nouvelle version du document a été produite, intégrant les commentaires, éliminant les redondances, améliorant la compréhension et répondant aux les questions soulevées.

De manière générale les prises de positions ont été positives, les petites bibliothèques cantonales en particulier ont salué l'initiative. Pour les grandes bibliothèques cantonales, le concept n'était pas assez stratégique pour leur être utile. Une autre critique portait sur le fait que la direction, le rôle de la BN, le rôle de la CSBC et la procédure de coordination avec les autres acteurs n'étaient pas encore suffisamment définis. Il a également été critiqué que le document élaboré conjointement n'était en soi pas un concept, mais plutôt une ligne directrice. Cette critique justifiée a été prise en compte et le titre du document a été modifié en conséquence. En même temps, les réactions ont montré la diversité des besoins respectifs et donc aussi la difficulté de pouvoir tous les aborder dans un document de conception uniforme avec la profondeur souvent souhaitée.

Le concept (nouveau : la ligne directrice) a également été discuté par le comité de la CSBC. Il est apparu clairement qu'à ce stade aucun concept définitif ne sera tiré des lignes directrices, car il n'existe ni stratégie numérique ni mandat clair de la part des bibliothèques cantonales.

Le présent document montre combien il est difficile de répondre aux besoins des différentes bibliothèques dans le paysage hétérogène des bibliothèques cantonales. Presque toutes sont à un stade différent de leur maîtrise de cette nouvelle tâche coûteuse et exigeante en ressources. Dans de nombreux cas, les ressources humaines et financières sont insuffisantes, en particulier dans les bibliothèques cantonales qui se considèrent avant tout comme des bibliothèques publiques. Dans de nombreux cantons, le mandat de collection cantonal peut être exécuté dans le cadre des tâches d'une bibliothèque scientifique, ce qui pose d'autres problèmes.

Le comité peut imaginer qu'à moyen terme, le groupe de travail assumera principalement des tâches de coordination pour les différents types de bibliothèques qui agissent sous le label d'une bibliothèque cantonale. En même temps, le comité suit également avec intérêt les offres de dépôt ou d'archivage des bibliothèques universitaires avec un service complet destiné aux bibliothèques cantonales et spécialisées, comme par exemple la Bibliothèque universitaire de Bâle est actuellement en train d'évaluer. Le comité de la CSBC et le groupe de travail DigiRep procéderont au printemps 2021 à un échange de vues sur la suite à donner au mandat, la composition du groupe de travail et la future forme de coopération et en informeront les membres en conséquence.

Cordiales salutations

Sonia Abun-Nasr
Présidente de la CSBC



Pia Rutishauser
Responsable de l'AG DigiRep

